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ПОМОГЛА
ЯРМАРКА

По инициативе отдела по тру
ду, занятости и социальной за
щите населения хокимията Бухар
ского района одноименной обла
сти л{Х)ведена ярмарка рабочих 
мест. Из 140 обратившихся, боль
шее число которых составляла 
молодежь, удалось без проблем 
помочь с пол^ением работы бо
лее даадцати. 37 молодых людей, 
ознакомившись с пер^нем пред
ложенных профессий, выбрали 
курсы по прохождению перепод
готовки или овладению иными 
трудовыми навыками. Если брать 
во внимание итоги прошедшего 
года, то из состоявших на учебе 
в районной бирже труда 1.200 
безработных трудоустр^но око
ло 900. Десятки юношей и деву
шек прошли обучение по методу 
"Усто-Шогирд".

ГРАНИТ 
НА ЭКСПОРТ

Между Сурхандарьинским об
ластным хокимиятом и итальянс
кой компанией «С8В инженеринг 
8Р1», а также литовской «1Т-С0» 
подписан документ о добыче и 
переработке г^нита Кампиртепы 
в горном массиве Зарабог Шера* 
бада.

Согласно документу будущее 
предприятие в Шерабаде будет 
производить в год 1.650 квадрат
ных метров плит, 1.500 метров 
кондиционного блока, отделоч
ные материалы в большом объе
ме. другие строительные мате
риалы. Основная часть продук
ции будет поставляться на экс
порт.

ФАРФОРОВАЯ 
РАДУГА

За три месяца текущего года 
акционерное общество “Назокат" 
из Хивы подготовило фарфоро
вых изделий на 70 миллионов 
сумов.

В этом году впервые за пять 
лет своего существования АО 
"Назокат" отказалось от зарубеж
ного сырья. Раньше каолин за
возился из России и Украины, 
что, безусловно, сказывалось на 
себестоимости продукции. Ког
да коллектив решил использо
вать лангарский полевой шпат, 
цены на изделия значительно 
снизились.

НА ПОМОЩЬ 
ПРИДУТ 

ВОЛОНТЕРЫ
В этом году большинство про

ектов Национального Общества 
Красного Полумесяца посвящено 
молодому поколению республики. 
Один из них — открытие в Ферга
не культурно-молодежного центра. 
Средотва на его строительство в 
10 миллионов сумов выделил кол
лектив Общества Красного Полу
месяца Ферганской области, а не
достающую сумму — другие меж
дународные организации мило- 
сер^^.

Сокрытие центра для молоде
жи намечено к Дню независимос
ти Узбекистана, поэтому работы 
ведутся полным ходом.

“КОНКУРС
МАРТЕНСА”

ДЛЯ
СТУДЕНТОВ-
ЮРИСТОВ

Сегодня представительство 
Международного комитета Красно
го К ^ т а  в Узбекистане даст старт 
конкурсу по международному гума
нитарному праву, проводимому 
среди студентов юридических уни
верситетов республик Централь
ной Азии.

Пройдет он в рамках про* 
|раммы по распространению 
знаний о международном гума
нитарном праве. Одиннадцать 
команд, состоящих каждая из 
трех студентов и преподавате
ля, на которог о возлагается обя
занность инструктора-тренера, а 
течение шести дней будут со
стязаться за обладание Кубка 
Мартенса". Участникам конкур
са предстоит посредством роле
вых игр доказать свою "квалифи
кацию в качестве юридических 
советников, представителей гу-
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манитарных организаций, адво
катов. Естественно, в рамках 
темы, определенной как "го
ловной” .

Целью форума молодежи 
явится также шибкий обмен иде
ями, касающимися международ
ного гуманитарного права, его ут
верждения в решении проблем 
современности.

ЕЖЕГОДНЫЙ
ПОДАРОК

Остались считанные дни до 
начала фестиваля, посвященного 
160‘ Летию со дня рождения 
П.И. Чайковского, который еже
годно отмечают в театра многих 
государств мира. Стало традици
ей включать в репертуар ГАБТа 
им. Навои балеты и оперы этого 
всемирно известного и любимо
го композитора.

— Каждый, кто обращается к 
наследию Чайковского, ищет свой 
подход, пытается показать свою 
трактовку произведения, — гово
рит Фирутдин Сафаров, режиссер 
театра, народный артист Узбеки
стана и Азербайджана, ~  и не 
было такого, чтобы “Иоланта", 
"Пиковая дама" оставили зрите
ля равнодушным и разочарован
ным.

Всю неделю любители и по
читатели классической музыки 
смогут наслаждаться постановка
ми театра по произведениям 
П.И. Чайковского. Их ж д^ “Евге
ний Онегин", "ЦЦелкунчик*, "Лебе
диное озеро” и другие спектакли.

НИКТО 
НЕ ОСТАЛСЯ 
В СТОРОНЕ

Какой Навруз обходится без 
подарков, праздничных столов, 
благотворительных акций? Вот и 
НГПУ "Мубарекгаз" преподнесло 
своим ветеранам — передовикам 
производства праздничный сюр
приз устроили чествование ЗО 
юбилярам, на котором были ска
заны слова благодарности за их 
болыиой труд, преподнесены цен
ные подарки.

Дети сотрудников тоже не ос
тались в стороне—для ста ребя
тишек были проведены суннат- 
тои, со всеми полагающимися 
праздничными атрибутами. Но 
главным объектом внимания каж
дый год для нефтедобытчиков ос
таются воспитанники Кибрайско- 
го дома милосердия. Для них На- 
в р ^  стал настоящим праздником 
добра и милосердия.

ЕСТЬ ПРОПУСК 
в ФИНАЛ!

Баскетболисты ташкентского 
МХСК завоевали право пред
ставлять Узбекистан а финале 
розыгрыша Кубка чемпионов 
азиатских стран, который прой
дет во второй половине мая в 
Бе(^уте.

Зональный отборочный турнир 
должен был состояться в Ташкен
те. Однако спор за путевку в Ли
ван свелся к одному-единствен- 
ному мат^: только баскетболис
ты г^ш ей команды Индии ~ де
лийской “1М01АЫ О УЕН З^З 
ВАМК” отважились бросить вызов 
нашему чемпиону. Делийская дру
жина понравилась напористостью 
и своими прыгучими центровы
ми Ахмедом Сабиром и Робин
соном. Но их умения вогнать мяч 
в корзину сверху, выиграть под
бор или сблокировать бросок ока
залось недостаточно, чтобы одо
леть армейцев. Матч закончился 
нелегкой, но убедительной побе
дой МХСК -  70:47.

СПОРИЛИ
ЮНЫЕ

ПАЛВАНЫ
Чемпионат Узбекистана по на

циональной борьбе кураш среди 
юношей состоялся на ста/^ионе 
Хпджаабадского района А^щижан- 
ской области

- В течение четырех дней на 
борцовской арене в бескомпро
миссных поединках среди 120 
участников из всех областей стро- 
гие судьи определяли самых 
сшшных и ловких. Вручение на
град прев|)йтилось в настояи^ий 
праздник. Самыми достойными в 
своих весовых кагегсюиях оказа
лись юные палваны Б. Таджиба- 
ев, С. Алимбоев. М. Мухсинхонов 
и другие. Победителям и призе
рам вручили дипломы и ценные 
подарки.

По сообщениям наших корреспондентов, 
НИА «Туркмстон-пресс» и УзА. I
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Хлопкоробы намерены довес
ти урожайность одного гектара до 
28 центнеров, сдать государству 
27.000 тонн "белого золота". По 
темпам посевной лидируют шир- 
катные хозяйства “Зарметан” и 
"Дехконобод". на них равняются 
остальные.

В Навоийской 
области первыми 
к севу хлопчатни
ка приступили 
хлопкоробы 
Кизилтепинского 
района. Нынче 
под хлопок здесь  
отвели 9602  
гектара, из них 
700 гектаров -  
под подпленоч* 
ный сев . В эти 
дни на полях всех 
15 хозяйств 
района работают 
37 сеялок. Орга* 
низация работ в 
три смены 
значительно 
ускорила темпы 
посевной.

НА СНИМКАХ: идет посевная; члены 
ш иркатного хозяйства *3арметан” 
(слева) механизатор Ж. Мухиддинов, 
агроном Зокир Хасанов, сеяльщик 
Д. Жураев; механизатор ширкатного 
хозяйства “ Дехконобод” Кизилтелин- 
ского района Бозор Ражабов.

Фото Сабира ЗУФАРОВА. УзА.

ЗАСЕДАНИЕ КОМИССИИ
В Кабинете Министров Республики Узбекистан состоялось заседа
ние Правительственной комиссии по вопросам банкротства и 
санации предприятий, посвященное итогам работы комиссии за 
I квартал 2000 года.
Вел заседание первый заместитель Премьер-министра Республи
ки Узбекистан, председатель комиссии Б.Хамидов.

На заседании заслушана информация Ко
митета по делам об экономической несостоя
тельности, об итогах работы с убыточными и 
экономически несостоятельными предприя
тиями за соответствующий период, ходе реа
лизации мероприятий по ликвидации убытков 
.экономически несостоятельных предприятий, 
финансового оздоровления санируемых пред
приятий и ликвидации бесперспективных 
предприятий.

Было отмечено, что за отчетный период 
уменьшилось количество предприятий с при
знаками банкротства, объявлено банкротами 
и находятся в процессе ликвидации 338 пред
приятий, ликвидировано и исключено из гос- 
реестра 163 предприятия-банкрота, на торги 
выставлено имущество предприятий-банкро- 
тов на общую сумму 2085.8 млн. сумов, пога
шены обязательства должников перед креди
торами на 400,6 млн. сумов.

Решением комиссии объявлены банкрота
ми АО «Ватан диери», ГАО «Уэбекмебель» 
/г.Ташкент/, АО «Курувчи» /Андижанская об
ласть/, АО «Файз», АО «Мевасабзавот» /Сыр- 
дарьинская область/, ГП ХРСУ Министерства на
родного образования /Хорезмская область/.

Вместе с тем указано на недостаточную 
работу с убыточными и экономически несо
стоятельными предприятиями ГАЖК «Узбеки- 
стон темир йуллари», АК «Узкурилишматери- 
аллари», ГК «Узсельхозснабремонт», ассоци
ации «Узбектрансстрой», ГАО •Узбекмебель*, 
территориальных комиссий Республики Кара- 
калпакстан, Ферганской, Самаркандской и 
Хорезмской областей.

По итогам проведенного заседания межве
домственным отраслевым рабочим группам 
комплекса Кабинета Министров, министер
ствам. ведомствам, объединениям хозсубъек* 
тов и соответствующим территориальным ко« 
миссиям поручено принять жесткие меры в ча> 
сти ликвидации убыточности и экономичес
кой несостоятельности предприятий с приня
тием конкретных мер по выведению их из со
стояния финансовой нестабильности, обеспе
чить ликвидацию маломощных, неплатежеспо
собных предприятий, не имеющих перспекти
вы функционирования, и по результатам изу
чения внести предложения в комиссию на 
предмет инициирования процедуры банкрот
ства.

/УзА/.

«РЕЛИГИЯ 
И ОКРУЖАЮЩАЯ СРЕДА»

■ организован-Так называлась состоявшаяся в Ташкенте  
ная Международным Фондом экологии и здоровья «Экосан».

мусул1̂ м.он
канских министерств, ведомств. представитвл(^ духовенства, иностранные диплома-

Уэбвкйшанв.

Бережное отношение к природе всегда было 
свойственно узбекскому народу, подчеркнул, 
выступая на конференции, Государственный 
советник Президента Республики Узбекистан 
А.Мансуров. После обретения независимости 
защита окружающей среды стала одним из при
оритетов в политике руководства страны. В 
последнее время был предпринят целый ряд 
мер для сох{:»нения экосистемы региона.

Для того, чтобы эта деятельность давала 
более ощутимые результаты, необходимо кар
динально изменить отношение к природе в со

знании каждого жителя республики, отмеча
лось на конференции. И здесь не лишним бу
дет напомнить о том, что религия всегда при- 
зыва/)а к сохранению растительного, животного 
мира, водных ресурсов. Сегодня обществен
ные организации, духовенство должны принять 
более активное участие в развитии экологи
ческого мышления у людей, пропаганде здо* 
роеого образа жизни и понимания важности 
сохранения окружающей нас природы для бу
дущих поколений.

Корр. УзА.

В зале Национального пресс-цен
тра Узбекистана вчера был анш
лаг. На встречу с представителя
ми отечественным и зарубежным 
средств массовой информации 
пришла всемирно известная звез
да узбекской эстрады, лкзбимица 
публики, народная артистка Узбе
кистана, депутат Олий Мажлиса 
Юлдуз Усманова.

ЗВЕЗДА 
ВСТРЕЧАЕТСЯ С 

ЖУРНАЛИСТАМИ
Многочисленные вопросы журналисты 

задавали ей в связи с начавшимися в сто
личном дворце "Дружбы народов" концер
тами знаменитой певицы, являющимися 
презентацией альбома ее новых песен под 
общим названием "Согинтириб яшагим ке- 
лар” (“Хочется жить, оставаясь желанной”).

Начиная с 12 апреля, в зале, вмещаю
щем более 4,5 тысячи зрителей, в течение 
20 вечеров Юлдуз Усманова будет испол
нять песни о самом заветном — о любви, о 
мире, о родной земле, выступая со своей 
командой, в состав которой входят также 
“бэк"-вокалистки из Голландии и танце
вальная группа. Как сказала певица: "В своих 
песнях я хочу выразить чаяния своего наро
да и счастлива, что выраженные в них чув
ства радости и печали, восторг и боль на
ходят отклик 8 человеческих сердцах".

Ю. Усманова пришла к успеху через твор
ческое освоение национальных корней уз
бекского вокального искусства, смогла по
корить узбекской песней, созданной в яр
кой современной аранжировке, оригиналь
ной манерой их исполнения, радостным про
никновенным голосом широкую аудиторию 
слушателей не только нашей республики, 
но и ряда европейских стран. Там лазер
ные диски "Юлдуз” выпущены и разошлись 
стотысячными тиражами. В этом году на
мечаются звездные гастроли певицы в 
США.

На пресс-конференции Юлдуз Усмано
ва говорила и о том, какой она видит свою 
работу в составе депутатского корпуса стра
ны. По ее убеждению, еще многое предсто
ит сделать в стране в области культуры и 
образования, чтобы каждый гражданин Уз
бекистана нашел свое место в обществе, 
реализовал данный ему природой и Все
вышним потенциал, неустанно трудился на 
благо Родины, своей семьи, жил честно, до
стойно, счастливо на нашей священной зем- 
/16

Раим ФАРХАД И, 
наш корр.

В ОЛИЙ МАЖЛИСЕ 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

12 апреля с.г. в Олий Мажлисе состоялось заседа
ние Комитета по вопросам промышленности, стро
ительства, транспорта и связи. Вел заседание пред
седатель Комитета И. Кочмарик. С участием ши
рокого круга специалистов, руководителей мини
стерств и ведомств об<^жден вопрос Ю  моде ис
полнения Закона Республики Узбекистан Ю  товар
ным знакам и знакам обслуживания” . По данному 
вопросу заслушан отчет директора Государствен- 
ного патентного ведомства Республики Узбекистан
А. А. Азимова.
На заседании отмечалось, что 

за истекший период после при
нятия закона создано и действу
ет необходимое правовое поле 
для широкого применения товар
ного знака как средства делово
го общения производителей и 
потребителей. Совершенствуется 
процесс регистрации товарных 
знаков, охраны прав их заявите
лей и владельцев, усиливается 
ответственность за нарушение 
Прае владельцев знаков.

Все это способствует повыше
нию роли товарного знака в инди
видуализации однородной продук
ции и услуг, обеспечении направ
ленного продвижения товаров на 
рынок и оказывает естественное 
влияние на решение проблем улуч
шения качества продукции, защи
ты прав потребителей.

В настоящее время на терри
тории Узбекистана действует 
около 32 тыс. зарегистрирован
ных товарных знаков, три четвер
ти из них принадлежат иностран
ным производителям более чем 
из 60 стран мира, что свидетель
ствует о большой заинтересован
ности иностранных фирм и ком
паний к рынку Узбекистана. В на
шей стране и за рубежом широ
ко известна продукция с товар
ными знаками ГАО Ташкентско
го авиационного производствен
ного объединения имени Чкало
ва, совместного предприятия 
“Совпластитал”. Навоийского гор
но-металлургического комбината, 
Ферганского производственного 
обувного объединения. Нацио
нальной авиационной компании 
"Узбекистон хаво йуллари", го- 
собъединения "Узбекмебель", 
Самаркандского завода холо
дильников "Сино” и других.

Вместе с тем на заседании 
отмечалось, что отечественные 
изготовители товаров и услуг в 
условиях конкуренции не в пол
ной мере используют товарные 
знаки для того, чтобы привлечь

внимание покупателей к своей 
продукции, обнвспечить тем са
мым эффективное продвижение 
ее на потребительском рынке. 
Среди них предприятия Госассо- 
циации "Узбеклегпром", “Узмясо- 
молпром”, ассоциации "Пищеп
ром” . "Узэлтехпром" и другие. 
Недостаточно активно ведется 
работа по регистрации торговых 
наименований новых фармацев
тических препаратов, который 
производятся в нашей стране 
отечественными производителя
ми. Из всех зарегистрированных 
Патентным ведомством товарных 
знаков лишь 25 процентов явля
ются отечественными. До сих пор 
не имеют своих товарных знаков 
такие известные изделия, как хи
винские ковры, бухарский кара
куль и золотошвейные изделия, 
самаркандские лепешки и дру
гие товары, обладающие особы
ми свойствами и качеством в 
связи с местом происхождения 
этих товаров, особыми традици
ями, условиями и мастерством 
их изготовления.

Участники заседания отмеча
ли также, что на рынке еще мно
го немаркированной продукции 
сомнительного качества, неред
ки также случаи, когда недобро
совестные изготовители и про
давцы стремятся подкрепить та
кую продукцию использованием 
товарных знаков, имекмцих хоро
шую репутацию. Борьба с этими 
недостатками ведется слабо, не 
используются в этом деле воз
можности рекламы. На заседа
нии подробно обсуждены пред
лагаемые в связи с этим изме
нения и дополнения в закон. По 
осуждаемому вопросу принято 
соответствующее решение.

На заседании осуждены так
же изменения и дополнения, вно
симые в законы "О связи", 
"Остандартизации", "О мотроло- 
гии", рассмотрены и другие воп
росы деятельности Комитета.

СОВЕТ БЕЗОПАСНОСТИ
КОНФЛИКТЕ

Седьмого апреля с.г. в Нью-Йорке Совет Безопасности 
Организации Объединенным Наций рассмотрел доклад 
генерального секретаря о положении в Афганистане и 
его последствиям для международного мира и безопас
ности. По итогам заседания оыло принято специаль
ное заявление, лейтмотивом которого стала серьезная 
обес/кмгоенность Совета Везопасности в связи с про
должением афганского конфликта, который представ
ляет собой серьезную и растущую угрозу для регио
нального и международного мира и боэолвсносги.

В итоговом документе выра
жена глубокая озабоченность по 
поводу сообщений, согласно ко
торым обе конфликтующие сто
роны готовятся возобновить круп
номасштабные боевые действия.

В этой связи вновь было под
тверждено, что конфликт в Афга
нистане не может быть урегули
рован военными методами и что 
лишь политическое урегулирова
ние путем переговоров, направ
ленное на создание многоэтни
ческого представительного пра
вительства. приемлемого для 
всех афганцев, может привести 
к миру и национальному прими
рению.

Совет Безопасности выразил 
серьезную тревогу в связи с рез
ким ухудшением гуманитарной 
обстановки в Афганистане и осу
дил политику дискриминации в 
отношении женщин и девочек. 
Прозвучал призыв ко всем конф
ликтующим сторонам соблюдать 
свои обязательства по междуна
родному гуманитарному праву и 
об^печить полный и беспрепят
ственный доступ международной 
помощи и персонала.

В заявлении вновь подтверж
дается необходимость немедлен
ного прекращения вмешательства 
извне во внутренние дела Афга
нистана, включая участие иност
ранных боевиков и военного пер
сонала и поставку оружия, а так

же иных средств, которые исполь
зуются в конфликте.

В этом контексте следует осо
бо подчеркнуть четкую позицию 
СБ, который приветствует реши
мость членов гр^пы  «шесть + 
два* содействовать мирному уре
гулированию афганского конф
ликта и настоятельно призывает 
членов группы и афганские сто
роны осуществить Ташкентскую 
декларацию об основных принци
пах мирного урегулирования кон
фликта в Афганистане.

Другой животрепещущей те
мой, которая была всесторонне 
обсуждена, стала тема расшире
ния масштабов выращивания, 
производства и незаконного обо
рота наркотиков в Афганистане. 
Совет Безопасности поддержал
инициативу группы шесть +
два> по скоординированному ре
шению связанных с наркотиками 
проблем при поддержке Управ
ления по контролю над наркоти
ками и предупреждению пре
ступности (УКНПП). Он также 
призывает государства - члены и 
другие заинтересованные сторо
ны активизировать свою гюдцер- 
жку предпринимаемым усилиям, 
направленным на укрепление по
тенциала в области контроля над 
наркотиками соседних с Афгани
станом стран.

ИА «Жахои*.
Ныо-Йорк.

Разработку концепции нацио
нальной идеологии, ставшей на
сущным требованием времени, 
можно определить в качестве за
дачи повышенной сложности. Как 
отметил глава республики, она 
потребует совместных усилий 
ученых, деятелей религии и куль
туры, всей ингелли1енции. Ибо 
нам нужна ‘ слубоко продуманная 
и четко разработанная идеоло
гия”, нвляющаясн "чрезвычайно 
важным фактором в ог>ределении 
будущего нашей страны".

Какая же роль в создании и, 
главное, внедрении концепции в 
практику отводится педаго(ам7 
Для каждого из них крайне важно 
знать ответ на этот вопрос, по
скольку трудно представить дру
гой участок работы, столь же со
пряженный с идейными установ
ками. Каждый урок, каждая лек
ция, воспитательный час закла
дывают, углубляют в сознании 
юных, молодежи ге или иные 
принципы. <)юрмируют личност
ную и гражданскую позицию.

Об этом шла речь и на состо* 
явшейсн недцвно в Министерстве 
народного (^разовании встрече 
руководителей учебно-методичес- 
ких советов Исходя из указаний 
Президента, они (Осудили воп
рос создания "точных и ясных и 
вместе с тем действенных учеб
ных пособий и учебников для уча
щихся школ, лицеев, колледжей и 
вузов", которые несли бы в себе

ПРЕЛОМЛЯЯСЬ КОНКРЕТНЫЕ ДЕЛА
"На основе каких идей и какой идеологии мы должны воспитывать подрастающее поколение? На осношв какой 
идеи оно должно получить воспитание, к каким идеалам стремиться?., Чтобы не потерять свой стержень в вопро
сам воспитания и нравственности, в думовной жизни, ... нам нельзя допустить ни«гв«гого идейного вакуума".

(Из выступления Президента на собрании, посвященном вопросам формирования национальной идеологии.)
дыхание национальной идво/ю( ии, 
доступно и убедительно обьяснм- 
ли ее суть. С учетом такого тре
бования было рекомендовано еще 
раз проанализировать готовящи
еся к выпуску ^разцы  учебной 
литературы, максимально обога
тить содержание каждого из них 
э/юментами национальной куль
туры, усилить их воздействие в 
плане воспитания духовно-нрав
ственных ценностей.

Специалисты отмечали, что 
данная работа более чем созвуч
на той, что проводится по ходу 
реализации Национальной про- 
г ()аммы по поцготовке кццров. Ибо 
одной из ее (лавных це(Юй явля
ется формирование личности, 
впитавшей в себя лучшие нацио
нальные тради1̂ и , которые наря
ду с общечеловеческими ценно
стями стали бы фундаментом ха
рактера молодого человека.

Говорилось на встрече настав

ников и о том, как важно, чтобы 
у концепции национальной иде
ологии был конкретный механизм 
внедрения. Так как создания толь
ко теоретической базы недоста
точно. Национальная идеология 
должна закрепиться в ежеднев
ной работе школ и других учеб
ных заведений, преломляясь в 
конкретные формы работы с 
детьми и юношеством. В связи 
с чем встал, в частности, вопрос 
об усилении воспитательного 
воздействия атрибутики. Ведь 
патриотизм, гордость за свою 
страну начинаются с гордости за 
свою школу. И это чувство нужно 
взращивать и всячески поддер
живать. Предложив, к примеру, 
каждому учебному заведению 
разработать свою форменную 
одежду, в которой подчеркива
лись бы характерные, только ему 
присущие черты. Или же опреде
лить особый вид нагрудных зна

ков, а также ученических билетов, 
сам вид и оформление кото()ых 
вызывали бы соответствующий 
настрой. "Учащийся школы Узбе
кистана" ^  ко многому обяжет 
такое звание его обладателей.

Поднятая главой республики 
тема концепции национальной 
идеоло1ии затронула множество 
ДРУ1 их связанных с ней аспектов. 
Один из "кирпичиков” в основа
нии деятельности по воспитанию 
молодого поколения — так назы
ваемая “внеклас1:ная" или "вне
аудиторная" работа. За этим, ка
жется, сугубо методическим тер
мином кроется проблема внут
реннего мира наших детей. Ибо 
какие хорошие учебники бы ни 
были написаны, какие блестящие 
воспитательные часы не проводи
лись, если умы молодых захва
чены друг ими идеями, достучать
ся до сердец сложно Между тем 
не случайно Президент на собра

нии в резиденции Оксарой го- 
во(жл о недопустимости идейно
го вакууш. Сознание людей 
мощное оружие в борьбе в сфе
ре идеологии, и потому, как от
метил тлавв государства, "для 
нас представляет большую опас
ность то, что в такой обстановке 
наша молодежь иной раз увлека
ется ложными идеями". Когда, в 
какой момент это происходит? И 
самое главное, как этого избе
жать? Ответ, по всей видимости, 
таков — ни на один день нельзя 
выпускать из поля э^)ения насущ
ные проб/юмы молодежи, всегда 
использующиеся как лазейки для 
внедрения чуждой идеологии; со
здавать максимум возможностей 
для самореализации детей и 
юношества; не давая вовлекать 
молодых в организации экстре
мистского толка, способствовать 
возникновению объединений, в 
которых юноши и девушки ра

ботали бы с интересом и 
пользой для себя и на благо сво
ей страны.

На протяжении всех лет неза
висимости вопрос о духовности 
общества занимает в нашей стра
не особое место, пользуясь ис
ключительным вниманием со сто* 
роны государства. Поскольку с 
самого начала было определено, 
какие непременные черты станут 
отличать нынешнее и грядущие 
поколения уабекисганцев Среди 
них почитании национапьных 
традиций, бережное отношение к 
наследию пр^логх), патриотизм, 
следование высоким морально- 
нравственным нормам нашего 
народа. И от того еще больнее 
отозвались факты, приведенные 
на недавней сессии Сурхандарь- 
инского областного Совета. Гово
рящие о нарушениях закона со 
стороны теперь уже бывших пе
дагогов они не могли не вызвать 
в обществе адекватной реекции, 
своего рода эмоциональной бури. 
И это, несмотря на всю нелицеп> 
риятность прозвучавших обвине
ний, обнадаживает, вселяет уве
ренность: путь к истинной духов
ности, вне всякого сомнения яв
ляющейся важнейшей составля
ющей национальной идеологии, 
хотя и не прост, но позволит ут
вердить высокие идеалы, преодо- 
>̂егь всякого рода негативные яв

ления.
Елена СТЕПАНОВИЧ.

наш корр.
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Когда беседуешь с представителями иностранных 
компаний, главами представительств зарубежных 
фирм, разговор так или иначе обязательно захо
дит о выступлении Президента нашей страны на 
заседании Межведомственного координационно
го совета по реформированию и инвестициям. 
Практически всеми подчеркиваются прямота и от- 
крытость доклада главы государства, в котором 
говорится о нашей заинтересованности в том, что- 
бы рынок Узбекистана был еще более привлека
тельным для иностранных инвесторов.
А то, что для этого уже многое сделано, - сомне
ний не вызывает ни у кого. Именно п€>этому на рын
ке Узбекистана уже действуют авторитетные за
рубежные компании и фирмы, которые нашли свой 
интерес в нашей стране, связали свои перспекти
вы с ее будущим. И процесс этот продолжается 
довольно активно. Еще одно яркое подтвержде
ние этому — недавний визит в нашу страну пред
ставителей всемирно известного международно
го концерна “ VО^VО”.

Ответственный менеджер кор* 
порации ’УоЬ/о Тгиск Согрогайоп" 
по странам СНГ и Центральной 
Азии Леннарт Джонссон и глава 
ее инжинирингового отдела Ин- 
гемар Свенссон пробыли в Узбе
кистане семь дней, которые были 
наполнены поездками, встреча
ми. За столь короткое время они 
побывали в Сак«арканде и Буха
ре. Джизаке и Навои, Сырдарь- 
инской области, встречались с 
руководителями областей, их за
местителями, были встречи в 
коллективах и организациях. Цель 
этого визита, кстати сказать, пер
вого на таком уровне в этом году, 
*  ознакомиться с возможностя
ми сотрудничества, инвестици
онным климатом и, что называ
ется, "почувствовать страну". Что 
им и удалось в полной мере.

Только-только вернувшись из 
Бухары, проведя переговоры в Таш
кенте. и уже перед отлетом домой 
г-н Л е н и ^  Джоноюн и Ингемар 
Сввнссон согласились провести не
большую пресс-конфе^цию, на

которой рассказали журналистам о 
своих впечатлениях, о планах, о са
мом концерне ’\01УО".

— Еще несколько лет назад. — 
сказал, в частности, г-н Леннарт 
Джонссон, — Узбекистан для нас 
был Тепв 1псодп(1а’ . и вот теперь 
мы открыли для себя эту замеча
тельную страну с древней истори
ей, богатейшими природными 
ресурсами, трудолюбивым и гос
теприимным народом. Сразу же 
хочу сказать, что в Узбекистане 
создан благоприятный инвестици
онный климат, а достигнутая поли
тическая стабильность и полная 
поддержка народом курса реформ, 
проводимых вашим правитель
ством и Президентом, являются 
залогом того, что зарубежные ком
пании будут активно действовать 
на вашем рынке, расширяя свою 
инвестиционную деятельность.

Естественно, кон1̂ р н  и наша 
корпорация и до этого изучали 
потенциальные возможности рын
ка Уз^кистана. Прошлогодний 
визит рукоесдителей “70170 АВ"

и “Уо1уо Тгиск СогрогаНоп" и 
встречи на высоком уровне в ва
шей стране, а также в Швеции в 
период проведения "Дней Узбеки
стана" спосо^твовали открытию 
в Ташкенте представительства 
“УоКю Тгиск Согрога1юп’’, которое, 
кстати, действует не как посред
ник или дилер, а напрямую от 
имени производителя. Мы увере
ны, что это начало более актив
ной деятельности корпорации в 
вашей республике. В этой связи 
стоит упомянуть, что обоюдный 
интерес в развитии взаимовыгод
ного сотрудничества был проявлен 
и в Давосе в январе нынешнего 
года, где руководитель узбекской 
делегации министр внешних эко
номических связей Эльер Ганиев 
встречался с президентом кон
церна "70170" Лейфом Йоханссо- 
ном. На встрече обсуждались воп
росы возможного сотрудничества.

Так что же предлагает 
“70170“ Узбекистану? Прежде 
чем ответить на этот вопрос, хо
телось бы немного сказать о са

мом концерне. Основанный в 
1927 году, на сегодняшний день 
он включает в себя пять корпо
раций. Представительство одной 
из них -  “7о1уо Тгиск" и откры
лось в Ташкенте. Эта корпорация 
-  один из крупнейших в мире 
производителей тяжелых грузо
виков, которые трудятся на до
рогах практически всех стран. 
Наши производственные про
граммы обеспечивают транспор
тными средствами любые от
расли перевозок, и у нас высо
кие требования к качеству, безо
пасности, надежности и охране 
окружающей среды. И где. как не 
в Узбекистане, ведущем активное 
строительство крупных промыш
ленных объектов, новых автомо
бильных дорог, {^конструкцию 
горнодобывающей отрасли, ис
пользовать фузовые автомобили 
большой производительности с 
наименьшим влиянием на окружа- 
кндую среду и низкой себестои
мостью перевозок.

Изучая ваш рынок, мы убеди

лись, что, заменяя устаревшее 
оборудование, в Узбекистане 
стремятся закупать только самые 
передовые технологии и техни
ку, а значит, у "7о1уо Тгиск” име
ются достаточно высокие шансы 
найти заинтересованных покупа
телей. Здесь следует добавить — 
“70170" никогда не продает ста
рые модели на новые рынки и, 
более того, мы продаем не про
сто автомобиль, а транспортное 
решение, то есть новейшую тех
нику, организацию обучения во
дителей и слесарей, сервисного 
обслуживания и запасные части.

— Кроме того, — добавил к 
сказанному Ингемар Свенссон. — 
специалисты “70170" помогут 
покупателю решить вопросы фи
нансирования. Понимая, что наша 
техника недешева, мы поможем 
открыть кредитные линий, купить 
ее под лизинг и т.д.

Узбекистан — страна, богатая 
минерально-сырьевыми ресур
сами, с развитой горнодобыва
ющей промышленностью и неф
тегазовой отраслью. Здесь осу
ществляются такие значительные 
международные проекты, как 
ТРАСЕКА. Мы убеждены, что наша 
техника найдет здесь примене
ние. К примеру, автомобили се
рии грузоподъемностью от 8 
до 18 тонн могут использоваться 
для внутригородских нужд, а се
рии РМ (от 12 до 25 тонн) -  для 
работы в карьерах.

Естественно, на пресс-конфе
ренции не мог быть не затронут 
и такой вопрос, как создание со- 
вместных производств. Тем бо
лее, что заводы “70170" распо
ложены во многих странах мира. 
Отвечая на него, представители 
корпорации “7о1\ю Тгиск" отмети
ли, что Узбекистан благодаря 
проводимым экономическим ре
формам, четкому курсу на их ли
берализацию находится на том 
пути, когда будут созданы усло
вия для стоп^юцентных инвести
ционных проектов. И это дело 
ближайшего будущего.

Татьяна ОРЛОВА, 
наш корр.

— План модернизации отрас
ли состоит из нескольких этапов. 
Он начинается с выращивания хо
рошей шелковицы, включает раз- 
ведение качественной грены, мо
дернизацию сушилок и заверша
ется сертификацией оборудова
ния по производству коконов и 
шелка-сырца птос улучшение 
рыночного менеджмента. Предва
рительная экспертиза проекта 
технического перевооружения 
шелковой промышленности, про
веденная Национальным банком, 
показала его окупаемость в тече
ние семи лет. Выполнение про
екта по переоснащению предпри
ятий берет на себя южнокорейс
кая фирма АОМ СогрогаНоп. Его 
реализация рассчитана на 4 года, 
из которых в первый год будет по
ставлено 40 процентов о^рудо- 
вания, во второй -  все остальное. 
Всю модернизацию намечено за
вершить к концу 2001 года. В те-

ИНВЕСТИЦИИ 
В ШЕЛКОВУЮ ОТРАСЛЬ

Кредитное соглаш ение по проекту технического перевооружения ш ел
комотальных ф абрик было подписано между Национальным банком внеш
неэкономической деятельности Узбекистана и Э ксим-банком  Республи
ки  Корея. Размер кредита составляет 15 миллионов долларов США, Об 
этом  сообщ ила корреспонденту НИА “ Туркистон-пресс”  генеральный д и 
ректор внеш неторговой фирмы **Ипак им пэкс”  Икбол Анаркулова.

чение последующих двух лет 
предприятия предусмотрено вы
вести на полную проектную мощ
ность. Участие в проекте южно- 
корейской фирикды предусматри
вает поставку качественной гре
ны, производство которой наме
чено освоить в 2005 году, что пол
ностью удовлетворит потребнос

ти шелкомотальных предприятий 
страны в местном сырье. Корей
ский партнер в данном случае вы
ступает также в роли поставщи
ка оборудования для техническо
го переоснащения фабрик Узбе
кистана и подготовки кадров. В 
результате освоения проекта ас
социация “Узбек ипаги’  к 2005

году намерена увеличить произ
водство шелка-сырца с 1.586 до 
2.687 тонн. Совокупные мощнос
ти в результате реализации это
го проекта будут увеличены на 
50 процентов.

Кредит Эксим-банка Респуб
лики Корея на перевооружение 
десяти шелкомотальных фабрик

предоставляется ассоциации 
“Узбек ипаги". Вернуть кредит 
предусмотрено через семь лет. 
Фирма АОМ СогрогаНоп берет на 
себя обязательства по экспорту 
1.500 тонн шелка-сырца в год. 
Это позволит увеличить экспорт
ный потенциал отрасли до 30 
миллионов долларов в год. Для 
сравнения: в 1998 году экспорт
ные возможности шелководства 
немногим превышали 3 милли
она долларов США.

В связи с освоением выпус
ка шелка-сырца по мировой 
классификации класса 2а и За 
предусмотрено постепенное 
уменьшение выпуска шелка-сыр- 
ца класса “б", который не пользу
ется спросом на мировом рын
ке. К 2005 году удельный вес 
шелка-сырца класса За в общем 
объеме производства составит 
примерно 80, а класса 2а — 20 
процентов.

Пульс
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П Е Р В А Я  
П Р О Д У К Ц И Я  -  

Н А  Э К С П О Р Т
Первая продукция получена 

на новом предприятии “Антекс” , 
недавно вступившем в строй в 
Шахриханском районе Андижан
ской области Узбекистана. Это 
высококачественная пряжа, от
вечающая высоким требованиям 
мирового рынка. 30 тонн ее уже 
отгружено зарубежным партне
рам в Южную Корею. Ежеднев
но здесь выпускается 6 тонн пря
жи. которая сразу отправляет
ся потребителям как в нашей 
республике, так за рубежом.

М О С К О В С К И Е  
А Р Т И С Т Ы  -  

В  А Н Д И Ж А Н Е
Гастроли московского цирка 

проходят сейчас в Андижане. 
Зрителям представлена интерес
ная программа. Особенным ус
пехом у акдижанцев пользуются 
выступления дрессированных 
львов, собак, кошек, питонов. 
Бурными аплодисментами так
же встречают полюбившихся кло* 
унов -  Марата Мирзакаева, Му- 
заффара Сафарова и Евгения 
Федорова. Как сообщил руково
дитель объединения “Узбекгос- 
цирк" Фазилжон Эгамбердиев, 
после завершения гастролей 
московского цирка ожидается 
приезд в Андижан цирковых ар
тистов из Китая.

НИА "Туркистон-пресс” .

ЭШФЕКТ РЕОРГАНИЗАЦИИ
Изменение формы собственности, преобразование в открытое акционер
ное общество помогли одному из крупных предприятий республики — 
«Эйвалекмахсустемирбетон», действующему в Ахангаранском районе 
столичной области. В первые месяцы нынешнего года коллективу ОАО 
удалось добиться значительного роста темпов производства основного 
вида продукции — железобетонных шпал и труб по заказам государствен 
ной акционерной компании «Узбекистон темир йуллари».

По своей специализации 
предприятие является един
ственным в Средней Азии. Его 
продукция пользуется высоким 
спросом, поскольку за после
дние годы и в нашей республи
ке, и в соседних государствах 
уделяется особое внимание 
строительству железных дорог, 
восстановлению на соврекАенном 
техническом уровне Великого 
шелкового пути.

— Мы уверены в качестве сво
его товара, знаем, что он не за
лежится на складах, — говорит 
руководитель предприятия 
Б.Ким. Год назад, в первом 
квартале из-за нехватки сырья 
трубный и шпальные цеха почти 
не работали. В результате воз
никли немалые долги. Думает
ся, эти тяжелые дни прошли, 
возникшие проблемы постепен
но решаются.

Но. подчеркивает Борис Гри
горьевич, есть у нас работники 
высокой квалификации, есть 
люди, мыслящие по*рыночному. 
Этот потенциал способен поднять 
производство. Сначала решили 
изменить форму собственности.

заинтересовать каждого челове
ка в результатах труда. И при 
подцержке районного хокимията 
и компании «Узбекистон темир 
йуллари» мы преобразовались в 
акционерное общество с устав
ным фондом в 168,2 миллиона 
сумов. Выпустили акции с номи
нальной стоимостью 1000 сумов. 
При этом четвертую часть пере
дали государству. Немало акций 
купили фирмы «Элко-Азия* и 
«Найтов Нетворке*. Таким обра
зом удалось получить средства на 
укрепление производства.

Наблюдательный совет ОАО 
тщательно контролирует дея
тельность предприятия, с тем, 
чтобы имеющиеся средства ис
пользовались прибыльно, акци
онеры получали хорошие диви
денды. Как сообщил председа
тель наблкхоательного совета /0(- 
рор Абдурахимов, сейчас почти 
все выпускаемые акции нашли 
своих владельцев. Однако работ
ники предприятия купили лишь 
3,9 процента акций. Честно го
воря, сказалось недоверие. 
Именные акции для продажи 
иностранным инвесторам тоже

не С1И0ГЛИ вовремя реализовать. 
Сроки истекли. Теперь эти цен
ные бумаги будут продаваться 
через биржи. Но, несмотря на 
это, есть первые положительные 
результаты реорганизации. Про
шлый год завершили с неболь
шой, но все же прибылью в 2,4 
миллиона сумов. Акционеры ре
шили направить причитаемые им 
дивиденды на дальнейшее раз
витие производства.

Теперь на складах есть сырье 
и запчасти, наметилась тенден
ция к постепенному увеличению 
выпуска основных видов продук
ции. Ежедневно для нужд «Узбе
кистон темир йуллари» изготав
ливается 1000-1200 штук желе
зобетонных шпал. В коллективе, 
сумевшем сохранить квалифици
рованные кадры, появились на
дежды на хорошие перспективы. 
Улучшаются условия работы и 
отдыха тружеников, им оказыва
ется материальная помощь, 
организовано питание. Возрос
ла заработная плата. Все это 
привлекает немало желающих 
поступить сюда на работу.

Не зря говорят; кто ищет, тот

найдет. Недавно предприятие 
стало победителем международ
ного тендера, организованного 
Азиатским банком реконструк
ции и развития, по исполнению 
проекта реабилитации Велико
го шелкового пути. В конкурсе 
участвовали три китайских и 
одна турецкая фирмы. Победа 
ахангаранцев означает, что они 
получают инвестиции на сумму 
10,35 миллиона долларов США. 
В течение двух с половиной лет 
им предстоит изготовить 690 ты
сяч железобетонных шпал. При 
этом появилась возможность для 
технического перевооружения и 
внедрения высоких технологий. 
Контракт на это уже подготовлен 
и передан на регистрацию в Ми
нистерство внешних экономичес
ких связей.

Кроме основных видов про
дукции, в акционерном обществе 
большое внимание уделяется 
производству щебня, добыче 
песка, в которых нуждаютс^  ̂стро
ительные организации респуб
лики. Все шире используются бе
зотходные технологии, за счет 
этого налажен выпуск шлакобло
ков, которые также пользуются 
большим спросом. С южнокорей
скими фирмами намечено со
здать совместное предприятие 
по выпуску медицинской ваты из 
хлопкового линта. А это значит, 
что появятся новые рабочие ме
ста, новые источники прибыли, 
и хотя на предприятии еще мно
го нерешенных проблем, есть 
уверенность, что эффективные 
формы хозяйствования помогут 
решить их успешно.

Н.ДУШАЕВ, 
____ корр.УэА.

— Всем нам знакома картина, 
»  рассказывает начальник служ
бы организации перевозок Йа- 
манганского аэропорта Аббас 
Камалетдинов, — когда на вокза
ле водители автобусов зазывают 
пассажиров к себе. т. е. перема
нивают их у железнодорожников. 
Мы тоже решили, образно гово
ря, повер^ься лицом к потен
циальным клиентам

Наши агенты теперь работа
ют на вокзале и автовокзале, ак
тивно ведется рекламная работа 
на радио и телевидении, рек
ламные щиты установлены в са
мых ожив/юнных местах города, 
и если раньше, например, в кас
се аэропюта можно было при
обрести билет только в день 
вылета, то теперь — на любое 
число.

Но главное — это работа с 
фирмами, занимающимися туриз
мом и отправкой груза. Уже в 
этом году при содействии ООО 
•Хаво саёх» было выполнено 
шесть рейсов на ИЛ-86 в Урумчи 
и два в Алеппо через Ташкент, а 
по заказу другой фирмы ~  совер
шено семь полетов на ИЛ-76 в 
Объединенные Арабские Эмира-

АЭРОПОРТ ПРИНОСИТ д п х о д
проблема убыточности периферийных аэропортов — головная боль руководства Национальной авиакомпании 
*>Узбекистон хаво йуллари». Но здесь многое зависит и от самих директоров областных и городских воздушных 
гаваней. К примеру, по итогам прошлого года аэропорт чНаманган» вместо запланированных 70,5 миллиона 
сумов убытков сократил их до 19,7, а в первом квартале нынешнего было отправлено 10.246 пассажиров, или 
на 3 тысячи больше, отправка почты, груза и платного багажа составила соответственно 140 и 165,8 процента. 
Как и за счет чего такого добились наманганские авиаторы, ведь у них в расписании, кроме двух-трех местных 
рейсов, всего-навсего один международный — в Москву {раз в неделю по вторникам через Ургенч}?

ты. Кроме того. ТУ-154 четыре 
раза вылетал в Джидду и пять — 
в Волгоград. Всего же за про
шлый год, не считая регулярных, 
был выполнен 61 чартерный рейс. 
Именно они и позволили умень
шить наши убытки

— Но и это не предел, — счи
тает директор порта Дильмурад 
Исаметдинов. — Буквально на 
днях состоялась передача за))а 
официальных делегаций и гости
ницы «Фазо» на баланс городс
кого хокимията, но эту гостиницу 
мы по-прежнему будем использо
вать Д/1Я отдыха экипажей.

Другое перспективное, на наш

взгляд, направ/юние — разделе
ние потока пассажиров, вылета
ющих их трех аэропортов Ферган
ской долины. Наманганский 
единственный, который работает 
круглосуточно и рмюжет принимать 
все типы воздушных судов, в том 
числе и самые большие — ИЛ-62 
и ИЛ-86. Если нам отдать мос
ковское и новосибирское на
правления, а Андижан^и Ферга
не все остальные на ТУ-154, то 
можно буде! досшчь большего 
эф ^кта

Сейчас у нас только один 
рейс на Москву. Мы реализуем 
65 билетов до конечного пункта

и 60 до Ургенча, загрузка идет 
полная. Нужен второй рейс и для 
тех. кто летит в Хо|:№зм, и для тех, 
кто направляется в Россию, так 
как деловые люди не будут си
деть неделю и ждать очередно
го, они возвращаются, как пра
вило, через Ташкент, Андижан 
или Фергану.

Ведутся переговоры с авиа
компаниями Самары и Казани о 
полетах в Наманган на ТУ-134 
или ЯК-42. Если они будут за
действованы, то это даст ощути
мую прибыль.

...К начш1у весенне-/1етних (пе
ревозок преобра:шлся и сам аэро

порт — стал еще красивее и на
ряднее Выделена специальная 
комната для инва/)идов, улучшены 
бытовые условия. Ка)1здого пасса
жира здесь привегливо встречают 
и провожают агенты Назакатхон 
Якубова, Мавпю/^ Ахмедова, Нур- 
/1ан Мамонов, Рахманкул Омонов 
и другие. В б/1ижайшее время пла- 
н и ^тс я  провести реконструкцию 
накопителя и зала аэровокзала. 
Но, конечно же, основная задача 
—■ никвицировагь убыгочность гюр- 
та. Успешная работа коллектива 
вселяет оптимизм.

Виктор ЛУКОВ, 
наш о ^ .  корр.

КАК ЗАЩИТИТЬ 
ЕНЕЖНЫЕ ВКЛА]

**Принять предложение Центрального банка и Министерства финан
сов Республики Узбекистан о создании на базе страхового фонда 
“ Омонат химоя” Ассоциации банков Узбекистана Фонда коллектив
ного страхования вкладов населения с доведением его уставного 
капитала до 500 млн. сумов” .

(Из Указа Президента Республики Узбекистан “ О мерах по дальнейшей
либерализации и реформированию банковской системы")

Корреспондент НИА “Турнистон-пресс’' попросил прокоммен
тировать это попоженив указа заместителя гетоального ди-

стеа банков Умонат химоя"Музас1хЬара Агзамова:

— Наш фонд, учредителями 
которого выступили Ассоциация 
банков Узбекистана и страховая 
компания “Ишонч”, функциониру
ет с 1998 года. Уставный капи
тал составляет 205 миллионов су
мов. Участниками фонда сейчас 
являются столичный банк “Ипак 
йули", Андижан-банк, Умар-банк, 
Наманган-банк. Они имеют наши 
полисы и ежемесячно вносят 
страховые платежи.

Собственные сродства позво
ляют защищать до определенно
го размера денежные сбережения 
вкладчиков, минимизировать из
держки по ведению дел, связан
ных с банкротством, максималь
но локализовать его воздействие 
на других и в целом поддержи
вать финансовую устойчивость 
банковской системы.

При наступлении страхового 
случая вкладчикам, как физичес
ким, так и юридическим лицам, 
выплачивается возмещение в 
размере 100 минимальных зара
ботных плат. Сегодня это 175 ты

сяч сумов. Хочу особенно подчер
кнуть, что сами вкладчики на
званных банков не делают ника
ких страховых взносов. Вот поче
му им выгодоо открывать счета в 
тех банках, которые заключили 
договоры с “Омонат химоя". 
Фонд гарантирует сохранность 
вкладов, защищает их, и при не
благоприятных случаях (банкрот
ство) кому-то полностью, а кому- 
то частично, в зависимости от 
размеров вкладов, восполняет 
потери. Сегодня 32 тысячи фи
зических и юридических лиц — 
вкладчики четырех банков — за
страхованы нашим фондом.

После выхода упомянутого 
указа “Омонат химоя" будет уве
личивать свой уставный капитал 
до 500 млн. сумов. Ряд коммер
ческих банков уже проявляет ин
терес к нашей организации, ко
торую предполагается опреде
лить как Фонд коллективного 
страхования вкладов населения. 
Вступление в фонд позволит бан
кам привлечь новых клиентов, их

средства дадут возкюжность рас
ширить сферу деятельности, ин
тенсифицировать инвестицион
ную политику, приумножить капи
тал. И населению удобно. Граж
дане, юридические лица, есте
ственно, пойдут в те банки, кото
рые приняли превентивные меры 
от возможного банкротства. Вы
года здесь обоюдная. Увеличен
ный капитал со временем даст 
возможность “Омонат химоя" воз
мещать ущерб на все 100 процен
тов потерянных вкледов.

“Омонат химоя" не ограничи
вается только страхованием. Мы 
стремимся расширить диапазон 
деятельности, наращивать капи
тал. Предоставляем финансовую 
помощь коммерческим банкам 
для устойчивости их функциони
рования, осуществляем инвести
ционную деятельность, в частно
сти, вкладоваем свободные ре
сурсы в государственные ценные 
бумаги (ГКО), выдаем поручи
тельства, гарантии и иные обя
зательства за третьих лиц, пре
дусматривающие их исполнение 
в денежной форме в соответ
ствии с действукнцим законода
тельством, и ряд других услуг.

НИА ‘*Туркистон-пресс” .

З А Л О Г Б У Д У Щ ЕГО  УР О Ж А Я

— Нынешняя посевная на моем 
веку уже дващать пятая, но все
гда волнуюсь, как в первый раз, 
— слегка смущаясь, сказал в раз
говоре с корреспондентом глав
ный агроном коллективного хозяй
ства “Дехканабад", что в Бекабад- 
ском районе столичной области, 
Уроз )^мраев, показывая один из 
свежевспаханных земельных кли
ньев хозяйства. — Из общей пло
щади в 2 тысячи 170 г'ектаров 
хлопком 8 этом году засеваем 
1.250.

Уверены, что меньше чем по 
30 центнеров с гектара не собе
рем. Есть положительный пример 
хлопкоробов других хозяйств 
района. В общей сложности хо
тим перекрыть рубеж в 3.500 
тонн. А пока все силы направ
лены на завершение посевной 
кампании. Работы планируем за
кончить к 15 апреля. Наши луч
шие механизаторы трудятся с 
полной отдачей, засевая ежед

невно по 13-15 гектаров.
В коллективном хозяйстве 145 

арендаторов, которые в основном 
специализируются на выращива
нии хлопка-сырца. К примеру, 
одна из лучших арендаторов 
Анаржон Умбатова уже заверши
ла сев на своем земельном кли
не. Вместо планируемых 47 тонн 
в прошлом году А. Умбатова со
брала 65 тонн сырца. Не менее 
32 центнеров с гектара собира
ется собрать она и в предстоя
щую хлопкоуборочную страду.

— Смотрите, как пшеница-то 
пошла. Теперь эта культура не 
менее важная для нашего хозяй
ства, чем хлопок,—обратил наше 
внимание Хамраев, когда мы про
езжали мимо ярко-зеленого 
пшеничного поля. — На 850 гек
тарах мы высаживаем три наибо
лее продуктивных сорта - -  “Улуг
бек", "Димитров" и “Крошка". 
Они хорошо себя показали в 
прошлом году. Думается, не под

ведут и в текущем. Хотим 
перекрыть государственное 
задание в 3 тысячи 570 
тонн. На зерновом поле 
проведены необходимые 
поливные работы, опрыски
вание, внесение минераль
ных удобрений.

О стабильной работе хо
зяйства говорят не только 
производственные показа
тели. В поселках радовали 
глаз крепкие и ухоженные 
дома дехкан, хорошо заас
фальтированные дороги. 
Здесь нет проблем с гази
фикацией жилья, обеспече
нием питьевой водой. Хо
зяйство шефствует над 
средней школой № 26, не 
отказывая в помощи и трем 

другим, имеющимся на его тер
ритории. Для организации под
собного хозяйства школам выде
лено по одному гектару земли. В 
поселках хозяйства расположено 
2 СВП, 4 швейных цеха, на днях 
открывается ремонтно-заправоч- 
ная станция. В этом году на 120 
тысяч сумов закуплено медицин
ское оборудование для сельских 
врачебных пунктов. Проводятся в 
хозяйстве “Дехканабад” и другие 
мер>ы социальной защиты сельс
ких тружеников.

Лк>дмила ГОРБУНОВА,
наш корр.

НА СНИМКЕ: главный 
агроном хозяйстаа 
**Дехканабад” У. Хам
раев (слева) с арен
даторами Якубжоном 
и Анаржон Умбатовы- 
ми проверяют каче
ство гюсевных работ.

Фото Даврома 
АХМЕДОВА.

КАШГАРСКИМ 
ТОПОЛЬ 

В ШАХРИХАНЕ
Предоставление широких возможностей для 
развития предпринимательства дало мощный 
импульс для проявления творческой инициативы 
людей, каковую проявила, к примеру, группа 
предпринимателей из Шахрихана, возглавляе
мая Одилжоном Мамажоновым.

Два года назад они привезли 
из Китая 50 тысяч черенков каш
гарского тополя и высадили их 
на двухгектарной площади. К се
годняшнему дню черенки вырос
ли до размеров настоящих дере
вьев высотой 7 метров и толщи
ной ствола 5 сантиметров.

По словам Одилжона-ака, за 
шесть лет кашгарский тополь до
стигает 20-метровой высоты и 
толщины ствола 30-40 сантимет

ров. По прошес! ВИИ такого сро
ка тополь можно будет срубить и 
употреблять в качестве сырья в 
деревообрабатывающей про
мышленности. Кстати, по своим 
свойствам он не уступает россий
ской сосне.

Нынешней весной садоводы 
высадили в своем хозяйстве еще 
150 тысяч черенков кашгарского 
тополя. Сейчас за ними ведется 
заботливый уход.

НА СНИМКАХ: (слева) рабо
чий Абдулла Косммов и 
предприниматель мз Шах
рихана Одилжои Мамажа- 
нов готовят к отправке за
казчикам саженцы кашгар
ского тополя; идет посадка 
саженцев тополя.

Фото Шухрата ОЛИМОВА.
УаА.

%
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"Утеердить Государ
ственную программу 
'Здоровое понопвнив'’. на- 
првелвнную на... усиле- 
ниеш:ударственной по
мощи детям, воспитыва
ющимся в домах “Мвхри- 
бонлик”. школах- интер- 
натак и спвииализиро- 
ванных школах..."

(Из постановления 
Кабинета Министров 

Республики Узбекистан 
X) государственной 

программе “Здоровое 
поколение"от 15

НЕ РОДИТЕЛЬСКИМ, НО РОДИОН
Это здание, стоящее невдале

ке от трассы, ведущей из цент
ральной части города Наманга
на в микрорайоны, хорошо зна
комо жителям. Здесь находится 
бывший детский дом №26. кото
рый сейчас называется дом 
“Мехрибонлик".

До 1991 года в Намангане и 
области было несколько детских 
домов. Теперь в областном цен
тре всего одно такое заведение, 
в стенах которого живут и вос
питываются 137 детей в возрас
те от трех до шестнадцати лет. 
полностью или частично не име
ющих по тем или иным причинам 
родителей или других близких
родственников.

Дилором Мутфуллаевна Мад- 
мусаева, бессменно возгшвляю- 
щая трудовой коллектив “Мехри- 
бонлика" чуть ли не со дня его 
основания, говорит:

— Все мы являемся свидете
лями того, что за время обрете
ния независимости Президент 
Ислам Каримов, правительство 
суверенного Узбекистана посто
янно уделяют большое внимание 
полноценному и гармоничному 
развитию подрастающего поко
ления и особенно детей-сирют. 
Яркое тому подтверждение — Го
сударственная программа "Здо
ровое поколение". Она дально
видна, конкретна и, нет сомне
ния. даст прекрасные результа
ты.

“Мехрибонлик", его воспитан
ники, воспитатели и обслужива- 
юи^й персонал хозяйственников 
живут сегодня как одна большая, 
дружная семья. Здесь чистота, 
порядок, уют, которые создают
ся общими усилиями, делается 
все для того, чтобы дети не чув
ствовали себя обделенными 
судьбой. Но как и во всякой боль
шой семье, тут в силу различных 
обстоятельств не обойтись без 
проблем.

— Действительно. — продол
жает Дилором Мутфуллаевна. 
дети у нас не обделены, если 
можно так сказать, родительской 
лаской многоопытных воспитате
лей. С искренней благодарностью 
и признательностью назову неко
торых из них. Это Валентина Ива
новна Коваленко, работающая с

1985 года, Раиса Ибрагимовна 
Ибрагимова — сама бывшая дет
домовка, закончившая сначала 
медицинское училище, а затем и 
Наманганский пединститут, от
давшая 43 года нашей системе, 
а также неповторимая Елена Ни
колаевна Исакова. Нельзя не 
вспомнить бывшего директора 
Зою Тихоновну Васильеву, долгое 
время работавших здесь воспита
телей Любовь Владимировну Ши
баеву, Людмилу Ивановну Тара
сову, Раису Михайловну Фазлее- 
ву. Аллу Юсуповну Климентову, 
которые уже на заслуженном от
дыхе. Поклон им!

Немало теплых, идущих от 
души и сердца слов директор 
Мадмусаева сказала о воспита
тельнице Нелли Петровне Лебе
девой, заместителе директора по 
воспитательно-просветительской 
работе Анваре Маьруфовиче Мах
мудове, работающем в этой сис
теме три десятка лет, о молодых 
педагогах Зохидахон Уриновой и 
Равзахон Холматовой. С особой 
теплотой Дилором Мутфуллаевна 
назвала имена нянечек Санобар 
Хайдаровой, Манзуры Нуритдино- 
вой, Фатимы Тургуновой, Лобар- 
хон Апзизовой. на чьи плечи ло
жится немало забот.

Туг не случайно названы име
на людей, с кем Дилором Мад
мусаева изо дня в день делает 
большое общее дело. Они, как 
говорится, ее надежда и твердая 
опора. В этом плане директор 
абсолютно спокойна, хотя и их 
трудовая судьба и личная жизнь 
ее немало заботят.

Сегодня “головная боль" у ру
ководителя “Мехрибонлика" о 
бюджете на текущий год. Если в 
прошлом году на содержание де
тей и оплату 1руда работающих 
с ними людей было затрачено 18 
миллионов сумов, то в нынешнем, 
по расчетам Дилором Мугфулла- 
евны, никак не обойтись без бюд
жетных ассигнований в раз^мере 
37 миллионов.

Как главу большого семейства 
ее. безусловно, заботит и беспо
коит не только душевная опека 
детей, ихдуховно-интеллектуаль- 
ное воспитание, но и материаль
ное обеспечение.

— Очень хочу, — высказывает

свою точку зрения директор. — 
чтобы меня поняли правильно: в 
той смете, что мы рассчитали, нет 
каких-либо излишеств. Все в со
ответствии с требованиями вре
мени. Хочу, чтобы наш “Мехри
бонлик" был по своему оснаще
нию и обеспеченности нисколь
ко не хуже подобного дома, на
ходящегося в Гулистане. Ведь 
уровень развития наших подопеч
ных, как показывают многочис
ленные смотры-конкурсы, в кото
рых они участвовали, в плане 
воспитанности, общего кругрзо- 
ра. овладения школьной програм
мой очень высок. Достигнуто это 
благодаря заботе и помощи ад
министрации области, руководи
телей многочисленных организа
ций, учреждений, предприятий, 
хозяйств. Огромное им спасибо 
за понимание и поддержку.

В своем признании Дилором 
Мадмусаева нисколько не лука
вит. Ведь ни один праздник, от
мечаемый в нашей стране, не об
ходится без того, ч т о ^  здесь, как 
и везде, не царила по-настояще
му особая, радостная, торже
ственная атмосфера. Детей наве
щают руководители области и 
города Намангана, представите
ли благотворительных фондов 
“Соглом авлод учун". “Махалля". 
“Экосан", областного отделения 
республиканского Детского фон
да. ветеранской (^ганизации 
"Нуроний". многочисленных орга
низаций. предприятий, учрежде
ний, хозяйств. Главный же шеф 
детей — коллектив управления 
службы национальной безопасно
сти по Наманганской области. 
Среди подарков есть такие, ко
торые вызывают у детей наиболь
ший восторг.

Так было, например, накануне 
2000 года, когда хоким области 
в торжественной обстановке вру
чил коллективу клкни от новень
кого легкового автомобиля “Да- 
мас", техобслуживание которого 
и обеспечение горючим взяли на 
себя сторонние организации. В 
выделении автомобиля деятель
ное участие приняли областная 
и городская администрация, уп
равление СНБ.

— На одном из совещаний на 
уровне областного хокимията. —

ВРАЧ ДЛЯ КИШЛАКА
В Уз6 йк1,1^.тянй проект ~30оровье”. копюрый частично Финднсируетси.Все-
мирным банком. Он рассчитан на 4 года и направлен на Рв<Ьормирование первичного звена.э^оЗ: 
боохран^н(ш  и Сыодарьинскойобластях У1 ^кистана. Стоимость про-
екпж ^стазляШ - мшюионов долларов СШ А, и з которых 40 миллионов являются вкладом 
поавит^р^гтяй Узбокиошйнй. д 30 миллионов -  кредитом Международного банка оеконстоукиии 
и развития (МВРР} О том, что уже сделано в рВмлахрвОотыпроекта^корреспондент НИ А « Тур-

директором иентоал^ного^юро пр р^^лизаиии проекта 'Здоровье”

-  Джамшид Джалалович, 
прежде всего хотелось бы бо
лее подробно ознакомить чи
тателей с самим пров1гтом.

“ “  Проект претворяется в рам
ках Национальной программы по 
реформированию системы здра
воохранения Узбекистана, которая 
предусматривает изменение 
структуры медицинских учрежде
ний и предоставление квалифи
цированной медицинской помо
чу- Такие структурные преобра
зования намечены в первую оче
редь в сельской местности, где 
проживает более 70 процентов уз- 
бекистанцев. Проект касается ре
формирования первичного звена 
здравоохранения ферганской. На- 
вои^кой и Сырдарьинской обла
стей. где медицинскую помощь
будут оказывать врачи общей 
практики. Предусматривается
строительство и реконструкция 
сельских врачебных пунктов 
(СВП), фельдшерско-акушерских 
пунктов (ФАП). центральных рай
онных лабораторий, учебных цен
тров в медицинских вузах. Все это 
осуществляется за счет средств 
правительства Узбекистана. А
кредит МБРР направлен на закуп
ку медицинского, лабораторного, 
диагностического оборудования,
специальных автомашин и раз
личных медикаментов для нео
тложной пол^ющи в этих медицин
ских учреждениях. Кроме того, 
проектом предусматривается со
здание радиокоммуникационных 
и компьютерных средств связи, а 
также создание информационно
го банка данных гю оказанию ме
дицинских услуг первичным зве
ном здравоохранения

— Что сделано за год ра
боты проекта?

~  К настоящему времени в 
трех названных областях гюстро* 
вно и реконструировано 199 
сельских врачебных пунктов. Мно
гие из них оснащены новейшим 
медицинским оборудованием, 
которое уже используется на 
практике. Эти пункты подразде
лены на три типа: с предостав
лением медицинских услуг для 
населения в 2500 человек, до 
3500 и до 5000 человек В трех 
областях подавляющее большин
ство составляет второй тип сель
ских врачебных пунктов. В пунк
тах сейчас ведётся также рамта 
по установке компьютерного обо

рудования, которое будет обес
печивать своевременную переда
чу информации о пациентах и 
получение заочной консультации. 
До конца 2000 года планируется 
поставить для 32 районных меди
цинских учреждений диагности
ческое оборудование, в том чис
ле ультразвуковые диагностичес
кие аппараты (УЗИ) и эргометри
ческие комплексы для сердечно
сосудистой диагностики. Предус
матривается также обучение вра
чей и среднего медперсонала по 
программе подготовки врачей 
общей практики и универсаль
ной медсестры в медицинских

учебных заведениях Узбекистана. 
На сегодняшний день'более 120 
сельских врачей проходят очное 
и заочное (Лучение общеврачеб
ной практике с привлечением за
рубежных специалистов. В этом 
деле посильную помощь нам ока
зывает Британский фонд “Ноу- 
Хау", благодаря которому 16 пре
подавателей ме^цинских вузов 
прошли стажировку в Англии. В 
рамках проекта и при поддерж
ке Американского агентства по 
международному развитию 
(КХ>ИД) и программы ТАСИС Ев
ропейского союза в трёх райо
нах Ферганской области прово-

К С В Е Д Е Н И Ю  А К Ц И О Н Е Р О В

АКБ «ПАХТА-БАНК»!
Акционерно-коммерческий банк 

^Пахта-Банки сообщает об изменении 
места проведения общего 

годового собрания акционеров.

Собрание акционеров будет проходить 
2 2  апреля 2000 года в 10.00

ПО адресу: 
г. Ташкент, ул. Ашрафа Ходжаева, 1 

(в здании Ассоциации банков 
/^спублики Узбекистан).

Регистрация участников 
собрания будет проводиться 

22 апреля 2000 года с 8.30 до  9.45

За дополнительной информацией вы 
можете обратиться по следующим 

телефонам: 173-25-51, 120-88-17.

Адрес АКБ «Пахта-Банк»; г. Ташкент, ул. Мукими, 4 3 .
( 'ш т  АКИ  * Пахта-

делится надеждами и планами 
на будущее Дилором Мадмусае- 
ва, — нас заверили, что воспи
танники дома “Мехрибонлик” 
2001 год встретят в новом, гораз
до более просторном зале, где 
мальчикам и девочкам будет 
больше удобств для жизни и за
нятий.

Размышляя о проблемах, сто
ящих перед педагогическим кол
лективом, перед ней, как руково
дителем, Дилором Мутфуллаевна 
не скрывает своей глу^кой оза
боченности за судьбы детей. В 
первую очередь это касается тех, 
у кого вообще нет родителей. Та
ких сегодоя здесь десять сирот в 
возрасте от восьми до четырнад

цати лет.
V  — Вот при

ходит время 
кому-то из на
ших воспитан
ников выходить 
в самостоя
тельную жизнь, 

— высказывает моя соб^едница 
свои мысли и наблюдения. — 
Хорошо, если они сами или же 
с нашей помощью смогут сразу 
же продолжить образование хотя 
бы в среднем специальном учеб
ном заведении. В таком случае у 
нас есть законные основания со
держать их в “Мехрибонлике". 
Взять, к примеру, Лену. Круглая 
сирота. У нас с трехлетнего воз
раста. Сейчас девушка учится в 
Наманганском индустриальном 
техникуме. В своей группе она 
самая старшая, для детей, как се
стра, для воспитателей — неза
менимая помощника во всех от
ношениях. у другой воспитанни
цы шестнадцатилетней Алены 
судьба не менее драматична. Пять 
лет назад родная мать бросила ее 
на попечение соседей и скрылась 
в неизвестном направлении, до 
сих пор находится в розыске. Так 
вот, отношения этих девочек ина
че как родственными и не назо
вешь, Леночка заботится об Але
не как о младшей сестре. Меня 
однажды до слез тронула ее фра
за, которую я услышала ненаро
ком. Обращаясь к Алене, чем-то 
расстроенной, заплаканной, Лена 
сказала: ‘ Запомни, Алена, ты не 
сирота. У тебя есть я. Есть все 
мы!” За такие искренние слова 
еще не полностью сформировав
шегося человека стоит и ночей 
недосыпать, и идти на крайние 
меры ради их благополучия.

... Я покидал чисто выметен
ный. уютный дворик “Мехрибон- 
лика" с чувствами веры, надеж
ды и любви к детям и взрослым, 
живущим и работающим здесь. 
Верю, не сомневаюсь в том, что 
существующие тут проблемы со 
временем будут решены, а жизнь 
единой дружной семьи станет 
еще более полнокровной, насы
щенной добрыми помыслами и 
делами.

Пулах ХАМДАМ, 
соб. корр. **Народиого

слова” .
НА СНИМКЕ: на подаренном 
хокимиятом “ Дамасе" де
тишкам из “ Мехрибонлика’* 
и дальний путь близок.

Фото Пулата АКБАРОВА.

дится финансовый эксперимент. 
Его цель — изменение методов 
финансирования и управления 
сельскими врачебными пункта
ми для повышения экономичес
кой эффективности медицинско
го обслуживания. Он завершит
ся к июлю 2000 года.

~  Возникают ли проблемы 
в реализации проекта?

— Думаю, что они неизбежны 
в любсни деле. К сожалению, не 
везде следуют начальным планам 
строительства сельских врачеб
ных пунктов по количеству и ти
пам. Другая проблема заключает
ся в том. что многие построенные 
пункты не имеют горячей воды, ка
нализации. телефонной связи и 
отопления, что не дает нам воз
можности своевременно оснас
тить их новейшим оборудованием. 
Ещё одна сложность заклкэчается 
в привлечении кадров для рабо
ты на селе. Поэтому мы стараем
ся всячески заинтересовывать 
специалистов, в том числе мате
риально. Претворение проекта в 
жизнь — это веление времени, и 
наша задача—сделать всё. чтобы 
медицинская помощь на селе была 
на уровне мировых стандартов.

с  ЛЮ БОВЬЮ  
К ЛЮ ДЯМ , 
ПРИРОДЕ, 

Ж ИЗНИ
Много работы на ны
нешний год, объявлен- 
ный годом здорового 
поколения^ запланиро
вал центр «Перзент», 
который является пер
вой женской неправи
тельственной органи
зацией Республики Ка- 
ракалпакстан.

Центр (его название — 
«Перзент» на каракалпакском 
языке означает не только 
«дитя», но и имеет значение 
генофонда народа) действует 
с 1992 года. Он занимается 
как научными исследования
ми, так и активной просвети
тельской работой среди насе
ления по проблемам здоровья 
и окружающей среды, а так
же вопросами устойчивого 
развития сельского хозяйства. 
В нынешнем году помощи 
центра ждут ребята в подшеф
ных детском саду в Чимбае и 
школе в Канлыкольском рай
оне, медицинских учреждени

ях и тех районах Каракалпак- 
стана, где действуют его под
разделения.

Основатель и руководи
тель центра — Орал Атания- 
зова — сегодня одна из самых 
известных женщин в Каракал- 
пакстане. Она первая женщи
на-доктор медицинских наук 
в этой республике, ведущий 
ученый в области экологи
ческой репродуктологии. Ее 
опыт по улучшению здоровья 
женщин и детей в зоне эко
логического бедствия в При- 
аралье уникален. К нему при
слушиваются и международ
ные эксперты. Не случайно 
она является членом совета 
Всемирного женского фонда 
в США, членом правления 
международной организации 
«Врачи за окружающую сре
ду». С научной и обществен
ной деятельностью 0. Атани- 
язова успешно сочетает прак
тическую работу врача в по
ликлинике «Семья и брак», 
где ежегодно проходят обсле
дование и получают квалифи
цированную помощь свыше 
тысячи женщин региона.

/УзА/.
НА СНИМКАХ: руководи
тель центра "Перэент", 
доктор м едицинских 
наук Орал Атаниязова за 
работой; во время семи
нара в центре “ Перзент” .

Фото Аманбая 
МУРАТОВА.

УзА.

оционольнод прогроммо 
по пос12ото6к0 кос1роВ

КРЕДИТ НА РЕФОРМУ
ОБРАЗОВАНИЯ

На успешную реализацию Национальной программы по подготовке кадров и вы
полнение Указа Президента Узбекистана “О коренном реформировании системы 
образования и подгоювки кадров, воспитании совершенного поколения”  направ
ляется еще один зарубежный кредит в размере 57 млн. долларов США. Он пре
доставляется Азиатским банком развития (АБР). Для наиболее полного его осво
ения Кабинет Министров принял постановление "О мерах по реализации проекта 
"Развитие среднего специального, профессионального образования” . Заем пре
доставляется по плавающей процентной ставке АБР, а также 0 ,75 процента годо
вых в виде комиссий за обязательства, на срок 25 лет, включая пятилетний льгот
ный период.
Постановлением министр фи

нансов Узбекистана Р.Азимов 
уполномачивается от имени пра
вительства подписать кредитное 
соглашение с АБР о выделении 
кредита. Причем все расходы, 
связанные с погашением, выпла
той комиссий и процентов по 
нему, осуществляются за счет 
средств государственного бюд
жета.

Исполнительным агентством 
по претворению этого проекта 
является Центр среднего специ
ального, профессионального об
разования Министерства высше
го и среднего специального об
разования Узбекистана. Как сооб
щил корреспонденту НИА “Тур- 
кистон-пресс" начальник управ
ления подбора, подготовки кед
ров и международных отношений 
этого центра Фарид Кучукбаев, 
средства Азиатского банка раз
вития будут использованы на ос
нащение 45 профессиональных

колледжей и лицеев, разработку 
и издание новых учебников и 
учебно-методических пособий, 
повышение.квалификации препо
давателей в сфере среднего и 
профессионального об^зования.

— Этот проект носит неком
мерческий характер, — подчерк
нул Ф.Кучукбаев. — Его общая 
стоимость составляет 132,2 млн. 
долларов США. из которых 75.2 
млн. предоставляется правитель
ством Узбекистана на само стро
ительство и модернизацию учеб
ных заведений. Мы предполага
ем полностью выполнить данный 
проект и ввести все 45 академи
ческих лицеев и колледжей к 
2005 году.

Надо отметить, что для реа
лизации Национальной програм
мы по подготовке кадров в этом 
году нашему Центру предостав
ляется три солидных кредита — 
Азиатским банком развития, 
Фондом сотрудничества по эко

номическому развитию (ЕОСР) 
правительства Республики Ко
рея, Японским банком междуна
родного сотрудничества, сказал 
Ф.Кучукбаев. И новым прави
тельственным постановлением 
для обеспечения полного, целе
вого и эффективного использо
вания этих кредитов создана 
специальная комиссия во главе 
с ее председателем, министром 
финансов Р.Азимовым. Эта ко
миссия установит мониторинг и 
строгий контроль за использова
нием кредитных средств. Регу* 
лярно — не реже одного раза в 
полгода она будет информиро
вать правительство о ходе их ос
воения. Для заключения контрак
тов на покупку оборудования, 
учебных пособий и оказанию 
консалтинговых услуг по каждо
му кредиту будут образованы 
специальные экспертные группы 
и проведены тендеры.

НИА “ Туркистон-пресс” .

НЕМЕЦКИЕ ЖУРНАЛИСТЫ
ПОМОГАЮТ ЕТЯМ АРАЛА
в  Дипломатической академии МИД ФРГ по инициативе общества *>Германия-Уз- 
бекистан» и при содействии посольства нашей страны в ФРГ состоялась презен
тация документального фильма «Там, где кончается вода — кончается жизнь», 
посвященного последствиям аральской катастрофы.
Эта кинолента немецких кинодокументалистов, подготовленная международ
ным обществом «Воду — детям Арала» и неоднократно показанная по каналам 
1У0Я, НОЙ, 8РВ, ВАТ-3 германского телевидения, стала еще одним важным ша
гом по привлечению внимания деловых кругов и немецкой общественности к од
ной из актуальных экологических проблем современности.
Открывая церемонию презен

тации, В. Бауэр — председатель 
общества «Германия-Узбекис- 
тан», депутат бундестага отметил, 
что фильм «Там, где кончается 
вода — кончается жизнь» дает 
уникальную возможность еще 
глубже понять и задуматься над 
тем, что экологическая проблема 
в зоне Аральского моря недели
ма на страны и регионы, а уже 
давно приобрела глобальный ха
рактер и может быть решена 
только общими усилиями.

Внимание собравшихся было 
обращено на необходимость прак
тического решения проблемы пу
тем реализации в самом ближай
шем будущем конкретных малых и 
средних проектов, совместно с за- 
интересованньми фирмами, ком

паниями и банками Германии.
Немецкие бизнесмены совме

стно с узбекскими партнерами 
участвуют в реализации ряда ин
вестиционных проектов, в частно
сти, направленных на усовершен
ствование водоснабжения и улуч
шение санитарных условий сель
ских районов Каракалпакстана и 
Хорезмской области. Об этом 
рассказал генеральный управля
ющий компании '«ЭКОагрикалчи- 
рал Текносистема» В.Шуберт. Он 
призвал участников встречи к 
активизации присутствия немец
кого капитала в регионе Аральс
кого моря.

Фильм является лишь частью 
тех мероприятий, которые сегод
ня реализуются международным 
обществом «Воду — детям Ара

ла», и потому сам факт его се
годняшней презентации в дипло
матической академии еще раз 
свидетельствует о возрастаю
щем внимании немецкой обще
ственности к решению проблемы 
Арала.

Это общество было создано в 
1996 году по инициативе группы 
немецких журналистов и ученых 
с целью участия в международ
ной программе по спасению Ара
ла. На сегодняшний день для ос
нащения лечебных учреждений 
Нукуса, Тухтакупыра и Муйнака 
обществом направлено уже око
ло 70 тонн различного медицин
ского оборудования.

Шухрат ЯКУБОВ.
ИА «Жахон».

Берлин

ТУРИЗМ КАТЕГОРИЯ
ЭКОНОМИЧЕСКАЯ

К своей первой сессии готовятся 100 студентов 
специализированного факультета кафедры 
экономики международного туризма Ташкентс
кого государственного экономического универ
ситета (ТГЭУ).

пресс” преподаватель факульте
та Рано Икрамова. — Поэтому бу
дучи категорией экономической, 
гуризм во многом опирается на 
кадровую сферу. В данной отрас
ли ощущается значительная по
требность во многих специалис
тах. С учетом специфики перс
пективы развития туризма на 
новом факультете созданы три 
кафедры '  менеджмента, марке-

Организация первого в Цент
ральноазиатском регионе подоб
ного факультета обусловлена 
большим опытом подготовки 
кадров, накопленным в стенах 
ТГЭУ.

— В условиях рыночных отно
шений туризм становится важным 
фактором стабилизации эконо
мики нашей страны, -  сказала 
корреспонденту НИА "Туркистон-

тинга и сервиса. Кроме того, от
крыто отделение повышения ква
лификации специалистов по раз
личным направлениям и видам 
отрасли. Мы хотим обслуживать 
клиентов в соответствии с тре
бованиями мировых стандартов. 
Факультет станет выпускать бака
лавров, мажстров. а лучшим сту
дентам и аспирантам предста
вится возможность стажировки в 
зарубежных вузах и туристичес
ких компаниях.

Уже сейчас во многих турис
тических фирмах ощущается не
хватка таких специалистов, как 
инженеры-экономисты, разбира
ющиеся во всех нюансах инфра
структуры туризма, включающих 
в себя планирование, ценообра
зование турпродукта. организа
цию экскурсий. Поэтому открытие 
в этом учебном году нового фа
культета было встречено с оп
тимизмом среди профессиона
лов.

АКЦИОНЕРНО-КОММЕРЧЕСКИЙ

«ТАДБИРКОРБАНК»
В связи с незавершением аудиторской 
проверки извещает о переносе даты  

проведения очередного общего собрания 
акционеров с 10.00 часов 15 апреля 

2000 года на 10.00 часов 
12 мая 2000 года.

Собрание состоится по ранее объявленному 
адресу: г.Ташкент, ул. А. Каюмова, 24, в зале 
заседаний Ассоциации банков Республики 
Узбекистан.

Регистрация акционеров и 
уполномоченных представителей 

акционеров банка будет проводиться 
1 2  мая 2000 года с 0.00 часов по 

вышеуказанному адресу.
С информоцией по подготмкв общего соброния 
и с докумонгамм, выносимыми на ого россмотронив, 
можно о>нокомиться ■ АК «Тодбиркор^^нке» 
по одрму: 700047, г. Ташкмп, ул. С. Азимова, 52. 
Контактный твлвфон: 133-1$-75.

27М Совет банка.

Вним анию  акционеров
А к ц и о н е р н о г о  иннонаци^ кино- 

к о м м е р ч с с к о г о  б а н к а

Иупа»!
13 мая 2000  голи в 10 .00  

состои тся  обп |.ес собр аи н с акционеров но итогам
Л(*ятельности байка аа 19!)9 год.

В повестку дня включены следуюн 1,ие вопросы:
1. Отчет об итогах деятельности банка в 1999 году.

Доклад 11р«‘дгедателя правления банка.
2. Отчет рени;1ионной комнгсин о ре;«ультатах нроверкн 

фининсот>-хо;|яйггвенной деительногтн банка н 1999 году.
3. Утверждение балансового отчета и отчета о прибылях 

и убытках иа 1999 год.
Утверждение распределения чистой прибыли банка 
но итогам деятельности в 1999 году н выплаты дивидендов. 
Утверждение внешнего аудитора банка на 2000 год. 
■Рассмотрение основных показателей бн.шес-илана 
на 2000 год.
Довыборы в состав совета банка.

1^гистрация акционер<ж начнется в 9.00 
но адр4‘су: 700135, г. Ташкент ул. Фархадская, 12-а.

ТЕ/1ЕО>ОНЫ 1Й/1П СЛР<4вОК: Г 6 - У 9 - Г 4 ,  Г 6 - В 9 - Г З .
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Тоодч^^пщ Абдуплы Кадыри был посвятен литератур-

еаи общественным Фондом “Шахидпари хотиоаси" ("Па
мяти жеотв! и столичным Институтом культуры, ко- 
торый нооит имя этого великого узбекского писателя.

— Абдулле Кадыри 
в апреле нынешнего года испол- 
нилось‘6ы 106 лет, и на вечере 
с дою1адами выступили извест
ные в Узбекистане исследовате
ли литературного наследия пи
сателя, — сказала корреспонден
ту ИИА “Туркистон-пресс" веду
щий консультант фонда "Памя
ти жертв” Наргиза Бердиева. На 
вечере подчеркивалось, что 
вклад Абдуллы Кадыри в разви
тие узбекской литературы и на
ционального сценического искус
ства имеет непреходящее значе
ние. Созданные им романы ‘ Ми
нувшие дни", "Скорпион из алта
ря' любимы многими поколени
ями читателей, они переиздают
ся, а на сценах театров респуб
лики идут спектакли, поставлен
ные по этим произведениям. 
Большой популярностыо у люби
телей кино пользуются фильмы, 
снятые по романам Абдуллы Ка
дыри. Инсценировки студентов 
Института культуры, подготов
ленные специально к вечшу, с 
огромным интересом были 
встречены собравшейся в зале 
публикой, основную часть кото
рой составляла молодежь.

— Творчество Абдуллы Кады
ри достаточно широко известно 
читателям, чего нельзя сказать о 
его жизни, и в первую очередь, 
о трагедии писателя в годы ста
линских репрессий. Ныне есть 
возможность узнать правду о тех 
событиях, ~  сказала Н.Бердиева. 
— В архивах НКВД и КГБ сейчас 
работает Республиканская обще
ственная комиссия, созданная 
дпя выявления имен людей, не
винно гюстрадавших от репрес
сий. Члены этой комиссии изу
чают дела репрессированных 
государственных деятелей, изве
стных ученых, артистов, писате
лей, в том числе дело Абдуллы 
Кадыри.

~  Ршсскажитв подробнее о 
зшдачах фонда.

— Основная задача фонда 
“Памяти жертв” — донести до 
широкой общественности ре
зультаты архивных исследова
ний, увековечить память о наших 
соотечественниках. Это делает
ся через средства массовой ин
формации, путем издания произ
ведений репрессированных авто
ров, лите^туры о них. Например, 
фондом подготовлены к печати 
две книги. В издательстве “Езув- 
чи” в ближайшее время выхо
дит в сеет справочник "Узбек 
адабиети” (“Узбекская литерату
ра"). Его автор — доктор фило
логических наук пр о ^^со р  Са- 
биржон Мирвалиев. ^ о  повтор
ное и дополненное издание. В 
него внесены материалы о реп
рессированных писателях и по
этах — портреты лтераторов, ан
нотации об их основных произ
ведениях, информация о вкладе 
каждого из них в узбекскую лите
ратуру. Вторая книга выйдет в 
издательстве имени Гафура Гу
ляма. Она рассказывает о людях, 
сосланных в годы репрессий в 
Сибирь.

Другим важным направлением 
деятельности нашего фонда яв
ляется работа с подрастающим 
поколением. Совместно с Мини
стерством народного образова
ния мы разработали условия 
конкурса на лучшее сочинение, 
в котором примут участие стар
шеклассники общеобразова
тельных школ. Конкурс уже по
лучил название — "Не забудет 
меня Родина”. В своих письмен
ных работах учащиеся должны не 
только рассказать о конкретных 
людях, пострадавших от репрес
сий, но и высказать собственное 
отношение к событиям минувших 
дней. Совместно с молодежным 
(^ндом "Камолот" готовится так
же проведение конкурса-виктори
ны "Наследники Алпомыша” , уча
стниками которого станут студен
ты вузов нашей республики.

ющий то, чем мы располагаем. 
Господин Капассо отметил высо
кий профессионализм симфони
ческого оркестра Большого теат
ра оперы и балета им. А. Навои, 
выделил богатый потенциал мо
лодых исполнителей, которым мы 
обладаем в консерватории, в те
атре. Однако все это не исполь
зуется в полной мере даже в 
праздничных концертах. По инер
ции, постоянно на виду лишь два- 
три имени хорошо знакомых ис
полнителей.

На вопрос о самом проекте, 
его цели и каким образом Уз
бекистан вошел в число стран (а 
это главным образом страны Во-

УЗБЕКСКАЯ ОПЕРА
ИТАЛЬЯНСКИИ РУБЕЖ
В Ташкент по линии ЮНЕСКО прибыл известный дирижер из Италии — маэстро Рикардо Ка

пассо. Ему доверено руководить масштабным международным проектом "Итальянская мелодра
ма от XVI века до конца дней”. Он уже проехал много европейских стран с целью тщательного 
прослушивания и о тб о ^  оперных голосов современности в произведениях великих итальянских 
композиторов Доницетти, Леонковалло, Пуччини, Верди для того, чтобы из лучших, на профес
сиональный взгляд маэстро, создать телевизионную версию двадцати любимых по всему миру 
итальянских опер.

Америку на мини-гастроли, что
бы представить свое искусство и, 
возможно, подписать договор на 
дальнейшие длительные гастро-

В Узбекистане господина Ка
пассо интересует многое. Он 
слушал Национальный симфони
ческий оркестр, провел мастер- 
класс в гашкентской государ
ственной консерватории им. 
Ашрафи. Но большую часть вре
мени маэстро проводит в Боль
шом театре оперы и балета им. 
А. Навои. Здесь ему предостав
лена возможность познакомить
ся с обширным репертуаром 
театра, с голосами двадцати 
двух ведущих солистов и арти
стов хора. В послужном списке 
Рикардо Капассо участие в меж
дународных конкурсах и фести
валях. Он дирижировал симфо
ническими оркестрами Италии, 
Америки, Австрии. Германии, 
Испании, Индии. В международ
ной критике он известен как ди
рижер романтического оперно
го репертуара, в особенности 
опер Верди.

— Для нас приезд господина 
Капассо с миссией отбора узбек
ских оперных голосов — событие 
огромной важности, ^  говорит 
художественный руководитель и 
д и к т о р  Больиюго театра оперы 
и балета им. А. Навои народная 
артистка Бернара Кариева. — В 
последние годы узбекский балет 
прогрессирует, имеет некоторые 
успехи, громко заявил о себе на 
сценах многих зарубежных стран 
— Малайзии, Бангкока, Гонконга. 
Сингапура, Японии, Кореи. Се
годня балет готовится к выезду в

ли.
с  оперой дело обстоит со

всем иначе. Солисты лишь из
редка с невероятными трудно
стями попадают на международ
ные фестивали и конкурсы, 
практически не имеют стажиро
вок за рубежом. Солисты, что 
называется, *варятся в собствен
ном соку” , порой и не подозре
вают о тех новшествах и миро
вых достижениях оперного искус
ства, которым благоприятно со
путствуют современные техни
ческие возможности.

Приезд в театр дирижера та
кого ранга и с такой миссией по- 
хорошему взбудоражил оперную 
тр^пу, подстегнул ее стремление 
к творческому росту. За четыре 
дня маэстро прослушал 24 веду
щих солиста в крупных фрагмен
тах восьми опер итальянских ком
позиторов и сольном репертуа
ре.

Как результат уже теперь не
сколько солистов по выбору ма
эстро заняты глубоким изучени
ем итальянского языка и специ
фики итальянских опер, чтобы 
принять участие в престижном 
международном проекте.

Еще 1̂  у(^ждаюсь, насколь
ко важны в искусстве междуна
родные контакты, свежий взгляд 
со стороны, объективно оценива-

сточной Европы), составляющих 
основу проекта, маэстро отве
тил:

— Главный принцип ЮНЕСКО 
в данном проекте — объединить 
лучшие творческие силы стран, 
обладающих высоким уровнем 
)азвития оперной культуры. 
1редстоит произвести запись 

двадцати итальянских опер. Под
черкиваю, это не просто телеви
зионная запись, д ^ е  не видео
запись, это производство в сис
теме с11 VI с1> с выходом на между
народный рынок. Всем участни
кам проекта дается шанс просла
виться на весь мир.

Конечно же, без друзей я на
вряд ли смог бы попасть в Узбе
кистан. Экс-посол Италии в Рес
публике Узбекистан уважаемая 
мадам Иоланда Бренетти Гоетц 
портомендовала мне по возмож
ности вклихить в проект испол
нителей из благодатного края 
Центральной Азии. Она глубоко 
полюбила ваш край и умело про
пагандирует все лучшее.

Думаю, что сообща и, если 
усердно работать, можно прийти 
к хо^ш им результатам. В Узбе
кистане есть для этого благопри
ятные условия.

Беседоила 
Наталия ФИОЛЕТОВА.

НА СНИМКЕ: Бернара Ка 
веа и маэстро ^ка р д о  
пяссо
Ф ото'ю . п о л я к о в с к о го .

к :

Ч Е М П И О Н  В Ы Х О Д И Т

в  Л и д е р ы
После шестого тура единоличными лидерами первенства стали футболи
сты клуба "Дустлик” из одноименного хозяйства столичной области. Право 
возглавить гонку действующий чемпион страны обосновал в матче с 
лидировавшим со старта каршинским ''Насафом'*.

Уже к середине первого тай- 
ма на табло сельского стадиона 
красовалась красноречивая двой
ка под названием команды хозя
ев. Только в отличие от школьной 
это была отличная оценка того 
натиска, с которым "Дустлик" 
начал встречу. Причем автором 
обоих голов значился Мухтар Кур
банов. Сначала он реализовал 
пенальти, а затем удвоил счет с 
игры.

Насафовцев, естественно, та
кой ход событий не устраивал, и 
к перерыву Холмурадов сократил 
разрыв в счете. Однако на 60-й 
минуте Хабибулин проводит в 
ворота гостей третий, оказавший
ся победным, мяч. Каршинцу Ан- 
наматову удалось еще раз сокра
тить разрыв в счете — 2:3, но до
биться большего чемпион гостям 
не позволил.

Соратник "Насафа* по старто
вому лидерству столичный "Трак
тор" вновь оказался вровень с 
конкурентом, но уже вслед за "Ду- 
стликом*. причем добыть очко в 
Ангрене заводчане смогли, 65 
минут играя едесятером после 
удаления Кадырова. Но тем не 
менее сумели отквитать гол. про
пущенный на 29-й минуте от Ниг- 
метуллы Кутыбаева Сделал это 
спустя полчаса Саидахролое — 
1:1

В компанию к этому дуэту под
ключился и навоийский "Зараф- 
шан", обыгравший у себя дома...

зарафшанцев. Два гола, прове
денные в ворота "Кызылкума” 
Анваром Касымовым, снова сде
лали его главным бомбардиром 
чемпионата — на лицевом счету 
форварда стало шесть забитых 
мячей.

"Оголенный" межсезоньем 
“Пахтакор" буквально преобразил
ся с возвращением в клуб Игоря 
Шквырина и Азамата Абдураимо- 
ва. Эта связка действует не толь
ко результативно, но и по-фут- 
бол1^му красиво. Забив гю голу 
в ворота “Металлурга", они при
несли своей неудачно стартовав
шей комаеде вторую победу.

Первый перенос игры в чем
пионате явился... приятной нео
жиданностью. Дело в том, что 
наманганский "Навбахор” , усту
пивший по сумме двух встреч до
рогу в полуфинал розыгрыша кон
тинентального К ^ к а  1̂ к о е  ко
манде “Аль-Ахли” из Саудовской 
Аравии, получил от обидчика 
неожиданный подарок: арабский 
клуб отказался ехать на полуфи
нальный раунд в Таиланд. И АРС 
предоставило место "Аль-Ахли” 
"Навбахору”. который теперь 13 
апреля поспорит за выход в фи
нал с иракской командой "Аль- 
Завра". Понятно, что матч обла
дателя Кубка Узбекистана с *Не- 
фтчи” состояться в календарные 
сроки не мог...

Скажем и еще об одной но
вости из Азиатской футбольной

конфедерации. Ею объявлены 
имена лауреатов сезона-99. Луч
шим игроком континента признан 
форвард сборной Ирана Али 
Даеи, вступающий в германской 
”Герте*. В символическую сбор
ную всех звезд региона вюючен 
экс-пахтакоровец Павел Бугало. 
защищающий в этом сезоне во
рота владикавказской "Алании". 
А титул лучшего тренера присво
ен погибшему в автокатастрофе 
в канун 2000 года наставнику 
сборной Узбекистана Махмуду 
Рахимову. Клубом Азии назван 
японский "Джубило Ивата".

Остальные результаты шесто
го тура: “Согдиана" — "Хорезм"
— 1:0 (Забиров, 52), "Гулистан*
— “Турон" — 5:0 (Чабанов, 45, 
Абдулаев, 51, Ербулат Ералиев, 
61, Дубинов, 74, Кадыров, 62)
" Кимёгар" — "Сурхан" — 1:1 (Гол 
денко, 23, Таиров. 17). "Темирй 
улчи” — "Андижан" — 1:1 (Атед 
жанов, 23 — Хамидуллаев, 69) 
"Самарканд-Динамо” — “Бухара
— 4:2 (Р. Базаров. 7, 26, Мухама 
диев, 59,69 с пенальти — Шари 
пов, 44, Умуров, 80).

Сергей ДАНИЛОВ, 
наш корр.

НА СНИМКЕ: Павел 
Бугало (справа) и Аза
мат Абдураимоа с 
юным футболистом.

< ^то  Дмитрии 
МИХАЙЛОВА.

ТАБЛИЦА РОЗЫГРЫША 
ПОЛОЖЕНИЕ НА 13 АПРЕЛЯ

И В Н П м 0
1. "Дустлик" 6 4 2 0 12-5 14
2. “Насаф" 6 4 1 1 11-4 13
3. "Трактор" 6 4 1 1 12-6 13
4. "Зарефшан” 6 4 1 1 9-7 13
5. "Навбахор" 5 3 1 1 9-3 10
6. "Самарканд-Д" 6 3 1 2 10-6 10
7. “Нефтчи" 5 3 1 1 9-5 10
8. "Сурхан" 6 3 1 2 12-9 10
9 "Андижан” 6 2 3 1 8-6 9
10 "С^диана" 6 2 2 2 6-7 6
11,“Металлург" 6 2 2 2 5-7 8
12."Семург" 6 2 1 3 11-10 7
13.“Пахтакор* 6 2 1 3 7-8 7
14-"Бухара* 6 2 1 3 7-9 7
15.Тулистан" 6 2 0 4 7-12 6
1б."Кыэылкум" 6 2 0 4 5-13 6
17."Темирйулчи" 6 1 2 3 9-10 5
1В."Ким«гар" 6 0 а 3 4-10 3
19."Хорезм* б 1 0 5 2-8 3
20.*Турон" 6 0 2 4 4-12 2

О ЗРИТЕЛЯМЕ
О  Извечная пюмаезаи

О ВЕЧНОМ
Узбекис-

Ш _ в

эти дни свое искусство демонстрируют оте
чественные и зарубежные творческие коллективы в рам-

молодежных театров

На суд ташкентских зрителей 
они представили спектакль «Дат
ская история», поставленный ре
жиссером А.Кузиным. В его ос
нову легла пьеса А.Шапиро, напи
санная по мотивам сказки Г.-Х. 
Андерсена «Гадкий утшж».

Начинается спектакль, и мы 
попадаем на... репетицию, где мо
лодые актеры пробуют по-новому 
сочинять знаменит^ истфию о 
гадком утенке, превратившемся в 
прекрасного лебедя. Там, где 
сказка подходит к счастливому 
финалу, сценическое действие 
достигает своей кульминации.

Спектакль ярославцев, давших 
пять представлений, заинтересо
вал и маленьких зрителей, и 
взрослых. Они по достоинству 
оценили мастерство российских 
артистов. Примечательно, что зас

луженный деятель искусств Рос
сийской Федерации, художествен
ный руководитель ярославского 
театра Александр Кузин — выпус
кник Ташкентского театрально-ху
дожественного института.

Теперь ташкентцев ждет встре
ча с творчеством грузинских ар
тистов. На фестиваль «Хумо* кол
лектив Потийского государствен
ного драматического театра при
везет спектакль -Бумажная птица» 
по пьесе И.Саломанашвили, под
нимающей острые социальные 
проблемы. Зрители увидят его 
также со сцены Молодежного те
атра Узбекистана, выступившего 
одним из инициаторов проведе
ния в Ташкенте международного 
фесту(валя молодежных театров.

А.ИВАНОВА,
корр.УзА.

Признаемся, что при виде му
зыкальных инструментов каж,^й 
из нас думает об извлекаемой из 
них мелодии, о чарующих звуках, 
заставляющих смеяться и пла
кать, радоваться и грустить. В это 
время мы меньше всего думаем 
о мастерах, создаюш,их их.

Хамрокул-ака Хайдаров — йэ-

и ЗАЗВУЧАЛИ 
СТРУНЫ САЗА

вестный мастер по изготовлению 
щипковых музыкальных инстру
ментов живет в коллективном хо
зяйстве "Дустлик” Самаркандско
го района. Изготовленный новый 
музыкальный инструмент он на
звал “Хамрох". что означает "спут
ник”. Название выбрано не слу
чайно. Извлекаемая из него ме
лодия сочетает в себе звучание 
тара, рубаба. танбура.

Ученик усто Хамрокула-ака 
Бобир Шарипов участвовал во 
втором музыкальном фестивале, 
проходившем в Самарканде, за
воевал одно из призовых мест. 
Сам мастер был участником мно
гих международных фестивалей.

НА СНИМКАХ: усто Хамро
кул-ака Хайдаров ■ своей 
мастерской иЛзыкальных 
инструмектоа; л. Хайдаров и 
•го  ученик Б о < ^  Шарипов.

СУЛОВА.Фото Тохира НОРК'
УзА.

п о г о д я  

н о ш о

Сегодня по всей террито
рии Узбекистана ожидается 
переменная облачность, крат
ковременные дожди, грозы. 
Ветер западный, 7 — 12 мет
ров в секунду, местами с уси

лением до 15 — 20.
Дневная температура воздуха: 
по Каракалпакстану и Хорез

мской области — 13 — 18 граду
сов тепла;

по Бухарской и Навоийской 
областям — 14 — 19 тепла;

по Кашкадарьинской и Сур- 
хандарьинской областям — 20 — 
25 тепла;

по областям Ферганской до
лины — 12— 17 тепла;

По Ташкентской, Сырдарьин-

ской, Джизакской и Самарканд
ской областям — 15 — 20 тепла;

по горным районам Узбекис
тана— 10— 15 тепла.

В столице республики — пе
ременная облачность, кратковре
менный дождь, гроза. Ветер за
падный, 7 — 12 метров в секун
ду. Температура воздуха — 18 — 
20 тепла.

Атмосферное давление слабо 
вырастет, относительная влаж
ность воздуха увеличится.
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